

## Campoo

Firmó un convenio con la Universidad de Valladolid

## 'País Románico' quiere impulsar la micología para potenciar la comarca

ARTURO QUEIMADELOS. Reinosa

El 'País Románico' firmó el 11 de enero un convenio con el departamento de Producción Vegetal y Recursos Forestales de la Universidad de Valladolid "para proceder en distintas parcelas del territorio a la plantación de pinos con nísculos y encinas con trufas, con el fin de impulsar el mercado micológico y crear otras fuentes de riqueza para la comarca".

Rubricó el acuerdo además de Ángel Calderón como representante de *'País Románico'*, el rector de la Universidad de Valladolid, Jesús María Sanz Serna.

### Numerosos municipios

La asociación *'País Románico'*, beneficiaria de la ayuda del programa europeo *Leader Plus*, abarca los municipios cántabros de Valdeolea, Valdeprado, Valderredible, Campoo de Enmedio y Reinosa; los ayuntamientos palentinos de Aguilar de Campoo, Alar del Rey, Barruelo de Santullán, Berzosilla, Brañosera, Mudá, Pomar de Valdivia, Salinas de Pisueña, San Cebrián de Mudá y Santibáñez de Ecla y el municipio burgalés de Rebolledo de la Torre. Este acuerdo está basado en una técnica denominada microrización y está siendo muy ensayada en otros puntos del país, pero lo innovador para el coordinador del proyecto Julio Díez.

"es su puesta en funcionamiento en el campo".

"La iniciativa formará a personas especializadas en las distintas variedades de setas comestibles e impartirá clases de cocina para elaborar platos con este producto", explica Calderón, a lo que añade que el convenio "contempla la organización de cursos sobre los procesos de transformación y envasado de estos alimentos".

### Rentabilizar la recolección

El objetivo de este convenio es rentabilizar la recolección de las setas.

Como objetivo añadido de este convenio se realizará un estudio de ordenación y de gestión del recurso micológico con el propósito de catalogar las setas y hongos disponibles en la zona para el consumo y descubrir las posibilidades de su producción, según explicó el coordinador del proyecto Julio Díez.



Los Reyes Magos en el Centro de la Asociación Cultural de Fresno del Río.

QUEIMADELOS

Con la Cabalgata de Reyes arrancó la actividad social de 2006

## 40 años de asociacionismo en la localidad de Fresno del Río

QUEIMADELOS. Fresno del Río

Corría el mes de febrero de 1966 cuando un grupo de vecinos del pueblo de Fresno del Río decidieron asociarse y crear lo que fue el primer Teleclub de la entonces provincia de Santander. Des-

de esa fecha y hasta bien entrada la década de los ochenta, el Teleclub contribuyó sustancialmente a la mejora de vida social y cultural del pueblo. Tras un período de inactividad la Asociación Cultural recogió el testigo de sus antecesores.

En el año 1997 se constituyó la Asociación Cultural de Fresno del Río que recogió el testigo que habían dejado sus antecesores y, junto con muchos de los vecinos integrantes del anterior Teleclub, retomó con fuerza la labor social y cultural forjada durante muchos años.

Así, en el año 2000 se inauguró la rehabilitación del edificio del Teleclub, en 2001 la Casa de concejo y a lo largo del primer trimestre de 2006, la remodelación de las antiguas escuelas llevada a cabo por la Junta Vecinal con la colaboración del Ayuntamiento de Campoo de Enmedio y el Gobierno de Cantabria a través de la Dirección General de Administración Local. En el año 2001, la Asociación Cultural de Fresno del Río fue distinguida en Santander con el premio de la Flor de Nieve que otorga la Peña Campurriana de la capital de la región cántabra.

En todos estos años han sido muchas las actividades llevadas a cabo por este grupo de emprendedores tanto jóvenes como mayores que proporcionan al pueblo de Fresno un aliciente sociocultural importante que contribuye no sólo a paliar el declive demográfico sino al crecimiento de su población.

Los reinosanos fueron invitados a degustar cuantos vinos quisieran. Se esperaba una nutrida presencia de vecinos este año a la fiesta como ha venido ocurriendo anteriormente.

Reyes con la celebración de la Cabalgata en la que sus Majestades visitaron el Centro Cultural entregando sus regalos a pequeños y mayores y finalizando la misma con una buena choco-latada. Para el mes de febrero se ha propuesto el canto de las Marzas por las casas del pueblo, en colaboración con la Ronda El Liguercu. Ya en marzo "tenemos uno de los platos fuertes del año, ya coincidiendo con la fiesta del pueblo; el día de San José tendrá lugar la entrega de los premios del VII Concurso de Cuento Popular Campurriano

y del I Concurso infantil de los mismos, realizados con la colaboración de Caja Madrid y de la Papelería Centro", explican desde la Asociación.

"A lo largo de la primavera disfrutaremos", dicen, "de una visita cultural de dos días de duración con un destino aún por determinar". También a finales del segundo trimestre saldrá a la luz el número ocho de la revista costumbrista La Majada.

La participación en las fiestas de San Mateo se instrumentalizará a través de la presentación al concurso de carretas típicas y participación en el Concurso de rondas el Día de Campoo.

La junta directiva de esta Asociación subraya la importancia de otra actividad anual que se ha convertido en todo un clásico y que es "la representación de Cantabria tanto de la Asociación Cultural como de la ronda en el Desfile de Frutos, con motivo de las fiestas de El Pilar en Zaragoza, y que en 2006 cumplirá su sexto aniversario". Coinciendo con el inicio del próximo invierno se convocará el VIII Concurso de Cuento Campurriano y el II Concurso infantil de Cuento Campurriano. Para finalizar esta presentación de actividades anuales "citaremos la continuidad a lo largo de todo el año de la escuela de folklore en las especialidades de rabel, pandereta, jota campurriana y gaita".

### Reinosa festeja a su patrono San Sebastián

## El concurso de ollas distribuye 720 euros entre los quince primeros olleros

QUEIMADELOS. Reinosa

Mañana viernes día 20 de enero Reinosa celebra la festividad de su patrono San Sebastián, y lo hará con múltiples actos tanto religiosos como lúdicos.

La concejalía de festejos ha elaborado un apretado programa de actos por la mañana que incluye desde las nueve de la mañana el ya tradicional concurso de ollas ferroviarias que repartirá 720 euros entre los premios de las quince primeras ollas. Los premios quedan distribuidos como siguen: 120, 90, 75, 60 y 50 euros para las ollas que van de la primera a la quinta; de la sexta a la décima el premio será de 40 euros y 25 euros para las ollas clasificadas entre los puestos once y quince.

La inscripción será antes de las nueve de la mañana, siendo la entrega de la olla a la una de la tarde. Los ingredientes son patatas con carne y se elaborarán en la Plaza de España o lu-

gares destinados por el jurado.

A las doce se celebrará la santa misa en la iglesia parroquial, teniendo posteriormente lugar el reparto gratuito de vino y venta de jarras. La jornada se completará con la degustación del tradicional cocido montañés en los salones del Hotel Vejo.

### Año 1774

Los orígenes de esta fiesta arrancan de 1774 coincidiendo con la finalización de la restauración de la Parroquia que había comenzado veinte años antes con la colaboración de todos los feligreses. Con motivo de la inauguración del templo se hizo una fiesta el primer día de San Sebastián para festejar la apertura del mismo.

Los reinosanos fueron invitados a degustar cuantos vinos quisieran. Se esperaba una nutrida presencia de vecinos este año a la fiesta como ha venido ocurriendo anteriormente.

### Sexto aniversario

A. Q. Reinosa

*Esta escuela cumple así su sexto aniversario "habiéndose conseguido varios premios en el Concurso Folklórico de San Mateo en Reinosa, y de la cual ha nacido el grupo de Pandereta El Mimbral, que en tan solo un año de existencia presenta multitud de actuaciones, destacando la realizada en Puente Agüero, con motivo del Festival Intercéltico de Orejo, en el que se consiguió una gran representación de lo que es y lo que supone el folclor en Campoo".*